

EDITORIAL

- Gestión de la Tecnología en la Universidad -

La universidad es ante todo una empresa del conocimiento. Aquí, éste se transmite, se aplica, se cuestiona, se genera. La academia da cabida a todos estos procesos mediante la docencia, la extensión y la investigación.

En otro editorial – Nº 121 de DYNA – se tocó el tema relativo a la importancia de generar una cultura de la escritura para que el conocimiento científico trascienda los espacios universitarios. En éste deseamos hacer hincapié en la necesidad de que parte de este conocimiento, el que tenga una base tecnológica, pueda incorporarse a los medios productivos y de servicios de la sociedad.

En los laboratorios universitarios se realiza, además de la labor formativa y de extensión, abundante actividad investigativa, a través de trabajos de grado, tesis de maestría y doctorado, y de proyectos de investigación del profesorado. Buena parte de estos trabajos queda resumida en informes, sin que ellos tengan una proyección al medio por falta de mecanismos que apoyen la concreción de aquellos resultados potencialmente utilizables.

En este sentido el GESTEC - Centro de Gestión para el Desarrollo Tecnológico – ha empezado a realizar una serie de actividades en la Sede de Medellín, buscando servir de interfase, en lo que a tecnología se refiere, de la relación universidad – sociedad.

Estas actividades comprenden, entre otras, la de una propuesta de estatuto interno para la propiedad intelectual - derechos de autor, patentes, derechos de obtentor – y la propiedad patrimonial - ; igualmente incluye la generación de una infraestructura que pueda servir de apoyo a la valoración, negociación y transferencia de tecnologías. También se encarga de establecer y sostener contactos de nuestra universidad con “incubadoras de empresas” y “Parques Tecnológicos”, de asesorar sobre la creación de empresas universitarias o mixtas, y de realizar la interlocución con entidades como el Icontec y a la Superintendencia de Industria y Comercio.

Esperamos pues que las Directivas de la Sede continúen con este valioso esfuerzo de fortalecimiento del GESTEC y que los grupos de investigación encuentren en él un espacio facilitador para que sus ideas de hoy puedan ser mañana aplicaciones de beneficio para la comunidad.